Intervención del Presidente de la República en Reunión con Parlamentarios de la Concertación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, LUEGO DE REUNIRSE CON PARLAMENTARIOS EN CERRO CASTILLO

VIÑA DEL MAR, 7 de Junio de 2000

Pregunta: Usted conversó con el senador Andrés Zaldívar, porque esta mañana la oposición pidió que se le dieran más facultades a él para que no sólo negociara las reformas constitucionales sino, además, una solución en el tema de los detenidos desaparecidos. ¿Qué le parece esa situación?

S.E.: Bueno, ese es un tema antiguo que ya lo hemos tratado muchas veces. Es un poco claro lo que nosotros hemos dicho, creemos que es mejor mantener carriles separados, existe una mesa de diálogo que está trabajando y, en consecuencia, una vez que la mesa de diálogo termine tendremos claro cómo podemos avanzar en el tema de los derechos humanos. De ahí que me parece más importante centrarse en lo que son los temas de las reformas constitucionales, que son temas permanentes. Los derechos humanos es un tema del pasado, hay que ver cómo se cierran las heridas, y creo que frente a ese tema lo más concreto es que este grupo de trabajo, estos chilenos y chilenas ilustres que llevan tanto tiempo trabajando puedan completar su tarea, y a partir de eso poder evaluar lo que sean sus decisiones, y sobre esa base trabajar hacia adelante.

Pregunta: Entonces ¿cuándo se inician las conversaciones entre la derecha y el Gobierno?

S.E.: Bueno, yo no sé, francamente. Yo hace ya mucho más de un mes que dije que por qué no se trabajaba en el tema de las reformas constitucionales, y esa es la razón por la cual he optado por definir lo que es la agenda de Gobierno que tenemos, los planes legislativos, estoy muy satisfecho de lo que se ha hecho, he tenido una reunión de trabajo con un grupo extenso de senadores y diputados, ahora estoy esperando otro grupo de parlamentarios, con el objeto de definir lo que son las tareas que tenemos que hacer en estos días. El país espera resultados concretos, y frente a eso creo que es muy importante ponerse a trabajar.

Pregunta: En ese mismo tenor hoy día el presidente de Renovación Nacional calificó este tipo de actividades como un asunto ""holliwoodense"", más bien de demostrar, pero había pocos hechos concretos.

S.E.: Bueno, me parece que estamos en un país democrático y cada uno puede opinar como le parece. La opinión pública juzga.

Pregunta: ¿El juicio a Pinochet ha atrasado la agenda legislativa?

S.E.: En mi caso no, nada, no me he atrasado ni un día.

Pregunta: Presidente, pero se dijo ""mucho estilo holliwoodense y mucha campaña comunicacional y de los hechos o de los avances cero o muy poco, dice Cardemil.

S.E.: Bueno, la opinión pública puede juzgar si hay avances o no hay avances, todos los plazos que he dado se han cumplido, todas las metas que he señalado se han cumplido, dije ""va a haber un Día del Patrimonio"", hubo un Día del Patrimonio, dije ""las distintas tareas que se han hecho"" y cada una de esas se han hecho.

Pregunta: Pero con este ambiente y con estas críticas ¿es posible acercarse nuevamente a conversar con la oposición?

S.E.: No me cabe la menor duda que se van a sentar a conversar.

Pregunta: ¿En qué basa su certeza que se van a sentar a conversar?

S.E.: Soy un hombre muy optimista por naturaleza.

Pregunta: Mucho se ha especulado respecto de su negativa para viajar a Arica por el día de la infantería, se dice que sería el mismo general Izurieta que le pidió no ir.

S.E.: Ah, ¿entonces la negativa no fue mía?

Pregunta: ¿Pero hubo interferencia del Ejército?

S.E.: No, no, no, mis amigos. Lo siguiente es muy simple. El viajar o no a Arica el día de la infantería era una posibilidad como otras, tuve que ir el día lunes a Valdivia, a Temuco, se me atrasó la agenda, hoy tenía que estar acá y en consecuencia me era muy difícil poder haber encajado ambas cosas con la visita a Arica, como era mi deseo. De manera que habrá otros momentos en el cual pueda hacer ese viaje.

Pregunta: ¿No hubo roces por el caso Pinochet, no hay ninguna relación con eso que no viaje al día de la infantería?

S.E.: No, no hay ningún roce. Cuando hay roces ustedes los conocen, no se preocupen. Si cuando hay roces las cosas las digo con mucha claridad. No va a ser a mí que me van a decir dónde voy o dónde no voy, excúseme.

Pregunta: ¿No temía, en todo caso, que el general Izurieta hiciera alguna alusión respecto al desafuero que pudiera incomodarlo como Primer Mandatario?

S.E.: No, nada, en absoluto.

Pregunta: En un día tan lleno de gestos como hoy, que incluso hubo mariachis en la casa...

S.E.: ¿Cuáles son los gestos?

Pregunta: De la gente que fue a saludar al general Pinochet hoy día, mariachis, cantándole ""El Rey"", prestándole su apoyo por el fallo de la Corte de Apelaciones.

S.E.: Bueno, me parece muy bien. En un país democrático todos pueden hacerlo.

Pregunta: El senador Canessa expresó que era un acto de desagravio toda esta actividad

que se hacía.

S.E.: Me parece muy bien que hagan desagravio en lo que les parezca.

Pregunta: La derecha hoy día en la mañana volvió a pedir la renuncia del ministro de Agricultura. ¿Usted le va a reiterar su confianza?

S.E.: Los ministros permanecen en su cargo en cuanto son de la confianza del Presidente de la República, no de la oposición.

Pregunta: ¿Usted mantiene la confianza en el ministro de Agricultura a pesar de los últimos hechos, estos últimos días, la mosca de la fruta?

S.E.: Los ministros permanecen en sus cargos en tanto tienen la confianza del Presidente de la República. Mientras el Presidente de la República no diga otra cosa, es porque tiene la confianza del Presidente.

Pregunta: En lo netamente legislativo, ¿qué es lo que se trató acá en la reunión con los parlamentarios de distintas colectividades?

S.E.: Fundamentalmente cuáles son los temas que tenemos en agenda, la necesidad de agilizar determinado tipo de iniciativas, la iniciativa que tiene que ver con el tema de la Ley del Deporte, las iniciativas que tienen que ver con el tema del adulto mayor, las iniciativas que tienen que ver con el seguro de cesantía que envió el Ejecutivo, cuáles son las formas de poder acelerar dentro de estos ámbitos.

Pregunta: A muchos parlamentarios les molestó el estilo de sus palabras de decir que apuraran el tranco en materia legislativa. ¿Podría precisar un poco más sus palabras?

S.E.: No, si fui claro, y lo dije el otro día. Dije que el Ejecutivo es un colegislador, si el tranco esta lento es una lentitud del Parlamento y del Ejecutivo, muy claro, verdad.

Pregunta: Entre ayer y hoy día se retiraron algunos proyectos tanto en el senado como en la cámara. ¿A qué se debió eso?

S.E.: Es que son proyectos que en este momento no tienen un sentido mayor mantenerlos en agenda.

Pregunta: ...marco legal en algunos casos?

S.E.: O simplemente los queremos retirar.

Pregunta: Respecto a eso mismo, se retiró la marco de universidades estatales, ¿va a haber un proyecto específico?.

S.E.: ¿Qué dije yo en la campaña Presidencial? ¿Qué dije sobre la ley marco en la campaña Presidencial? ¿Qué es lo que dije?

Pregunta: Que se iba a hacer un nuevo...

S.E.: Claro, y que iba a retirar ese. Es todo. El Presidente cumple lo que dice.

Pregunta: ¿Y el resto de los proyectos Presidente?

S.E.: Tienen distintas explicaciones uno a uno, si ustedes quieren se lo puedo explicar, uno a uno, pero son más o menos 22 proyectos los que retiramos, algunos eran proyectos, por ejemplo, que tenían por objeto ponerle nombre Alejando Noemi al hospital de Copiapó. Eso requiere un simple trámite administrativo. Me parece muy importante que Alejandro Noemi sea recordado en el hospital de Copiapó, y lo haremos por un decreto administrativo, le ahorramos trabajo al Parlamento.

Lo que quiero decir con esto, mis amigos, es que hemos indicado una agenda, estamos encima de ella, estamos trabajando, ustedes han visto el despliegue de los ministros en el día de ayer, y vamos a continuar así. Al igual que lo hemos hecho en el ámbito de la administración, lo vamos a hacer en el ámbito legislativo, porque estamos asumiendo a plenitud las tareas que tenemos como colegisladores. Ustedes están viendo ahora entrar un número de parlamentarios acá a la próxima reunión que tengo con ellos a las 5 de la tarde. A las 7 regreso a Santiago, no tengo reunión con ministros, porque tengo otras actividades que hacer en Santiago.